
être parent et étudiant en même temps !

Par Katharina, le 21/09/2008 à 21:57

Coucou, 

Suite à de nombreuses demande je créé ce post pour les personnes concernées, pour que 
vous puissiez partager votre expérience :!:Image not found or type unknown

Par Kem, le 22/09/2008 à 14:00

Nombreuses demandes :lol:Image not found or type unknown

Alley, donc pour rappel : 

Je suis tombée enceinte à 17 ans (et certains se demandent encore comme j'ai eu un aussi 
gros score au test de pureté :roll:Image not found or type unknown ) et j'ai donc terminé mon bac (enfin, CESS en Belgique) 
avec un ballon de 6 mois sous mon tailleur aux examens oraux :))Image not found or type unknown

Ceci dit ... j'avais décidé de faire du droit. Et ceci depuis mes ... 5 ans ! 

Ben j'ai pas laché l'affaire.

Par contre, je n'ai pas pu m'inscrire en faculté : j'ai donc suivi le cursus parallèle des graduats 
en droit (pas d'équivalent en France).

Je n'ai redoublé que la L2 parce que l'année a été sentimentalement, pratiquement, 
financièrement, familialement très très dure. Mais en L3 ... j'ai gravement assuré :))Image not found or type unknown

J'ai emménagé en France, famille sous le bras, en 2006.

J'ai commencé par travailler (avec ce que j'ai pu trouver vu mon diplôme hybride et totalement 
inconnu en France) histoire de me mettre en ordre de sécu et autres petites choses 
administratives.

Et puis ... j'ai découvert qu'on pouvait faire une maîtrise ET travailler en même temps ! Vive le 
CAVEJ.

J'ai été acceptée directement en M1 (le directeur de mon ancien établissement n'en revient 
toujours pas : en belgique, si j'étais retournée à la fac, j'aurais du recommencer à partir de la 
L2). Merci la Sorbonne 8)Image not found or type unknown



Je viens de passer une année 2007-2008 à jongler entre des cours de maîtrise, un travail 
quasi à temps plein, une famille, une maison (sans femme de ménage ni jardinier).

Je suis un peu fatiguée, mais contente 

:))

Image not found or type unknown

On peut tout faire, si on accepte de ne plus regarder la télé ou si on est un génie 

:roll:

Image not found or type unknown

Par CELIA, le 24/09/2008 à 10:06

Bonjour les filles, 

Je me joins à vous.

Je suis maman d'une petite fille de 6 mois, et je reprends mes études après 10 années d'arrêt 
!!

j'espère qu'entre les couches et biberons, j'aurai un moment pour réviser les cours, étant 
précisé que je travaille à plein temps ! heureusement qu'il y a la crèche !!!!

je suis de tout coeur avec celles qui reprennent leurs études avec des enfants en bas âge ! ca 
doit être éprouvant !

allez avec un peu de courage on peut tout faire.

je viens régulièrement sur le forum, même si je ne poste pas beaucoup !

allez les mamans COURAGEEEEEEEEEEEEE!

et puis on se lâche pas !

Par CELIA, le 24/09/2008 à 10:07

ma pauvre fille je l'ai viellie !! elle a que 4 mois et demi bientôt 5 mois !!

oupsss

Par Kem, le 26/09/2008 à 13:17
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LOL

Pauvre bébé dont la maman oublie l'âge 

:twisted:

Image not found or type unknown

Au fait, pourquoi reprendre le droit dix ans apèrs ? Un objectif précis ?

Par CELIA, le 26/09/2008 à 22:42

10 ans aprés !!!!

tu rigoles, TOUS LES ANS je me disais : "il faut que je m'inscrive !!!" tous les ans !!!!

ma décision a été prise cette année et je me suis lancée !

mon but être juriste tout simplement.

voila voilou

Par paprika74, le 03/11/2008 à 13:27

Ca fait plaisir, ce regroupement de mamans étudiantes ! 

:)

Image not found or type unknown

J'ai 26 ans, un petit bonhomme de bientôt 13 mois, et un boulot à plein temps. J'espère que je 
réussirai à me tenir à mon emploi du temps le soir et les WE ... Pour l'instant, ça va mais en 
même temps ça ne fait même pas une semaine !!! LOL

Petite question : vous bossez combien d'heures par semaine? 
Moi, j'ai prévu deux heures par soir, une fois que Bébé est au lit (sachant que j'ai env. 1h de 
transports par jour, que j'utilise à dégrossir le cours que je vais travailler le soir même), et je 
garde les TD pour les WE, vu qu'on ne peut pas savoir à l'avance combien de temps on va 
mettre pour commenter un arêt ... Ma chance, ce sont les RTT, qui me laissent un lundi /2 de 
libre. 
En gros ça me fait une 20 aine d'heures par semaine en comptant petit car le WE je consacre 
pas mal de temps à mes cours (plus que prévu sur l'emploi du temps). Et vous?

Par Kem, le 07/11/2008 à 11:40

En moyenne, je dirais que j'ai travaillé 10 minutes par jour.
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Hé oui, c'est la honte 

:roll:

Image not found or type unknown

Par paprika74, le 07/11/2008 à 11:42

La honte, pas forcément, mais tu as fait comment???

Par dee, le 17/11/2008 à 22:14

Moi c'est Dee....mon petit est né cet été,juste aprés les exams de juin et je suis en L2 
maintentant...
J'ai repris le boulot à mi-temps,jusqu'en avril seulement,car j'ai le CLCA de la caf,puis je 
bosse pas le mercredi,donc du coup je bosse dés 20h,quand il se couche,le mercredi et les 
week end...pour l'instant ça va,je me demande quand je vais m'ecrouler...Nan,mais c'est plus 
facile là,qu'avant etudiante au CAVEJ plus boulot à plein temps,je trouve que boulot mi-temps 
plus bébé c'est plus gerable...en meme temps je bosse dans un resto,donc plein temps c'est 

aussi bosser le soir,jusqu'à 2h du mat quoi ! 

:cry:

Image not found or type unknown

Enfin,encore bravo Kem,des fois quand je baisse les bras,y mon mari qui me dit, "bah regarde 

ta copine Kem,elle y est arrivé nan..allez courage mon amour" 

8)

Image not found or type unknown ah heureusement 

qu'ils sont là aussi comme meme.....

Par flora, le 18/11/2008 à 12:43

bonjour,

Je me joints à vous étant comme vous maman de trois enfants (10 ans, 4 ans et bientôt 3 
ans).
Je ne travaille pas et profite de mon congé parental pour reprendre mes études. Je fais une 
capacité en droit et suis à ma deuxième année.
Je vous souhaite beaucoup de courage et réussite.

Par Kem, le 23/11/2008 à 21:56

Haaa = Vive les congés parentaux 
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;)

Image not found or type unknown

Comment j'ai fait ? 

1. Des neurones hyper connectés quand je bosse : ça rentre tout de suite
2. Une méthode de travail et d'utilisation des codes particulière qui me permet de ne pas 

étudier les cours de droit civil mais de réussir l'examen avec 12 rien qu'avec le code 

:roll:

Image not found or type unknown

(lol j'ai même pas lu le cours en entier)
3. Je fais du droit parce que j'adore ça et parce que je veux continuer en spécialisation

4. Vive les compensations 

:lol:

Image not found or type unknown

Deeeee !
Alley ! Tu vas y arriver ! 
*envoie des poutous*

Par Linnea, le 02/12/2008 à 15:03

salut
Moi aussi je suis tombée enceinte à 17 ans. Heureusement, mon fils est né en avril, j'ai pu 
avoir mon bac en juin avec mention bien. 
Puis je suis rentrée en L1 de droit que j'ai aussi eu avec mention bien. Cette année c'est un 
peu plus dur, j'ai changé de fac et mon fils demande un peu plus d'attention maintenant qu'il 
est plus grand. Mais bon je suis pas toute seule dans ce cas et mon mari m'aide...L'an dernier 
j'ai eu des bonnes notes sans trop bosser, là le rythme est plus intense...comment vous l'avez 
vécu?

Par paprika74, le 02/12/2008 à 15:11

Personnellement, même avec mon copain qui assure avec le petit et à la maison, j'ai un peu 
de mal après la journée de boulot, à bosser les cours. il y a la journée de boulot, puis la 
maison et le petit, et quand enfin il se couche c'est pas tous les jours facile de s'y mettre 
même si j'adore le droit (c'est pas pour rien que j'ai repris mes études)
en tout cas linnea, je t'admire tu m'as l'air de tout mener de front et tu es pourtant si jeune, je 

trouve ça admirable 

:)

Image not found or type unknown

et un petit clin d'oeil spécial puisque je suis une lyonnaise expatriée à annecy . lorsque je 
vivais encore à lyon j'étudiais à lyon II, je vois que tu es à lyon III, tu suis les cours en 
présentiel?
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Par Linnea, le 02/12/2008 à 15:29

Oui, je suis ma l2 en cours présentiel. Lyon III n'a pas d'autres méthodes (à part pour les 
salariés, mais rien pour les mamans...). De toutes façons je ne pense pas que je réussirais à 
bien travailler par correspondance, si je suis les cours, j'ai déjà une bonne partie retenue. 
Mon problème c'est que je sais pas réviser graduellement, je bosse les TD que quelques 
jours avant et en bloc, je relis mes cours pafois le week-end et je bosse comme une dingue 
avant les exams. Il me faudrait une autre méthode de travail...et c'est sur que comme mon fils 
est chez la nounou la semaine (sauf le jeudi), je veux le voir le soir, et passer ud temps avec 
mon chéri...Mais je n'envie pas la grande majorité de l'amphi qui vit encore chez papa-maman 
et qui n'ont qu'à réviser en rentrant chez eux. 
en tous cas ça me fait plaisir de voir d'autres mamans étudiantes ici (même si je suis la plus 
jeune)

Par dee, le 19/12/2008 à 09:08

Kem !

Que vois-je...etudiante en cinema..Mais tu ne t'arretes jamais !
Tu sais que j'ai fais deug ciné à Paris 3,en 2002 !
Bon ,sinon tout va comme tu veux ? 
Moi,je commence à fatiguer,mais je tiens bon,reste un mois et demi avant les examens de 
fevrier,ça va le faire...mais j'ai decidé de passer tous les oraux en septembre...peux pas tout 
faire avant !

Bonnes fetes à toi

Par Kem, le 19/12/2008 à 09:39

Salut Paprika et Linnea 

:)

Image not found or type unknown

Les cours en présentiel avec la famille présentent le gros avantage que tu peux approcher la 
matière directement. J'ai suivi mes trois premières années en présentiel également : je 
n'avais presque plus rien à faire pour les examens.

Technique : prise de note au vol et mise au propre sur pc tous les soirs. En tapant vite, ça 
prend peu de temps et ça permet de bien fixer la matière dans son petit crâne fatigué. Du 
coup, puisqu'on a déjà étudié deux fois, il n'y a plus qu'à relire pour les examens. Perso, 
j'aimais bien faire des plans/résumés (non, pas des fiches) avec des flèches partout (illisible 
pour quelqu'un d'autre). 
Je me rappelle pas vraiment avoir bloqué (sauf pour le droit communautaire où ma prof de 

l'époque avait décidé que j'aurais 9, que j'étudie ou pas 
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:lol:

Image not found or type unknown )

Dee : bha oué hein ! Si j'arrête, j'ai l'impression de plus avancer. J'arrêterais les formations 

dans tous les sens quand je serais contente au travail je crois 

;)

Image not found or type unknown

Comment va ton loulou ? 
Tu sais, tente les oraux même si tu n'as pas étudié. Ca te permet de rencontrer les profs et ils 
peuvent se souvenir de toi pour le rattrapage. J'ai fait ça l'an dernier et ça a bien payé. La prof 

de droit fiscal m'a retesté sur les mêmes matières qu'en juin et du coup j'ai eu 15 

:roll:

Image not found or type unknown

Puis y'a les cours où je pensais être pétée mais finalement j'ai eu de la chance et un 8 

compensé 

;)

Image not found or type unknown

Stocke un maximum de points potentiel pour être le plus tranquille possible en septembre. Tu 

veux pas des belles vacances avec qu'un seul examen à repasser ? 

:))

Image not found or type unknown

Par Kem, le 19/08/2009 à 09:42

Avé !

Déjà, avoir décidé de ne pas mettre sa vie de coté parce qu'on a un enfant, c'est super. Ca 
avait été très difficile aussi pour moi, les premières années de fac, parce que pareil : les 
autres n'ont pas les mêmes choses à gérer.

Conduire bébé chez la nounou, rassurer bébé si mauvais sommeil, faire les courses, le 
ménage, et même avoir quelques jobs histoire d'assurer les fins de mois quand le salaire de 
monsieur ne suffit pas. La fête !

Vrai que le fait d'être en présentiel permet de faire une énorme partie du travail d'étude si on 
peut rester très attentive pendant les 8h de cours. Ensuite, il n'y a "plus qu'à" relire pour fixer 
les idées et les structures avant les examens. 

L'organisation en groupe de "travail" (je devrais dire "groupe de non-travail") avait été une 
vraie passerelle de sortie pour moi. Avec quelques autres très rares qui avaient aussi une vie 
de famille à gérer (une qui vivait à 1h de route et qui était mariée, p.ex.) ou une certaine envie 
de ne pas bosser seul comme des fous, nous nous étions honteusement organisés. Dès le 
moment où tu peux faire confiance à quelqu'un d'autre pour la prise de notes et le suivi 
sérieux d'un cours, tu sais que tu pourras te baser sur les éléments qu'il te donne pour étudier 
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pour l'examen en sécurité. Ainsi, nous nous relayions pour suivre les cours afin que les autres 

puissent brosser ^^ Sauf pour le droit civil 

;)

Image not found or type unknown Résultat : des cours très complets et très 

satisfaisants et une année bien plus reposante qu'initialement prévue 

;)

Image not found or type unknown

Le cas me semble rare parce que nous pouvions nous faire confiance sur la qualité et la 
solidarité. Ce n'est pas toujours le cas.

Ce qui a été bien marrant, c'est une année où ma fille était en maternelle dans la même rue 

que je suivais les cours de droit 

:ymparty:

Image not found or type unknown

Alley les filles ! 

:ymparty:

Image not found or type unknown
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